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Anwesende Mitglieder

Es sind 24 Mitglieder und 0 Gäste anwesend.

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

1.1 Begrüßung

Der OVV Oliver Schlag DL7TNY begrüßt die Anwesenden.

1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Zu der Versammlung wurde fristgemäß am 19. März 2023 geladen. Die Beschlussfähig-
keit wird nicht angezweifelt.

2 Wahl der Protokollführerin oder des Protokollführers

Lars Weiler DC4LW wird einstimmig per Akklamation zum Protokollführer gewählt.

3 Genehmigung der Tagesordnung

Der OVV Oliver Schlag DL7TNY verliest die Tagesordnung, es gibt keine Ergänzungen.
Die Tagesordnung ist damit genehmigt.

4 Bericht des Vorstands

Oliver Schlag DL7TNY verliest den Bericht des Vorstands.
• Es gab regelmäßige Abstimmungen innerhalb des Vorstands.
• Entscheidungen wurden möglichst im Konsens getroffen.
• Einige Anfragen auf Mitgliedschaft kamen rein, wovon manche abgelehnt wur-

den, da diese Personen einen ortsunabhängigen Ortsverband suchten; ihnen wur-
de empfohlen, erst auf Veranstaltungen den Kontakt zum D23 zu suchen.
• Es wird den Referenten gedankt, die viel Arbeit abgenommen haben.

– Insbesondere an Mareike Grigutsch DO4HSI für jahrelange QSL-Tätigkeit
– Und Timo Harder DM7TH für die IT-Infrastruktur

4.1 Statistik

• 122 Mitglieder und Stations- und Clubcalls

Seite 3



• Aufteilung nach Altersgruppen
unter 18 Jahre 0 Mitglieder
18–24 Jahre 4 Mitglieder
25–27 Jahre 3 Mitglieder
28–30 Jahre 2 Mitglieder
31–40 Jahre 31 Mitglieder
41–50 Jahre 49 Mitglieder
51–60 Jahre 20 Mitglieder
61–70 Jahre 12 Mitglieder
70–80 Jahre 1 Mitglied

• Ein- und Austritte
Jahr Eintritte Austritte
2019 6 2
2020 7 11
2021 6 3
2022 5 5

• Der Altersdurchschnitt liegt derzeit bei 44,92 Jahren

4.2 Veranstaltungen

Seit der letzten Mitgliederversammlung im Oktober 2019 fanden statt:
• 36. Chaos Communication Congress im Dezember 2019 in Leipzig

4.3 Bericht des Kassenwarts

Oliver Charles DL3OC berichtet als Kassenwart. Die Kasse wurde in 2019 mit 3184 EUR
übernommen. Mit Stand der Mitgliederversammlung 2023 befinden sich 7940 EUR in
der Kasse. Für einen gemeinnützigen Verein ist das zu viel Geld in der Kasse. Zum
Ende des Jahres sollte nicht mehr auf dem Konto liegen als die doppelten jährlichen
Einnahmen in Höhe von etwa 2400 EUR.

In den Corona-Jahren gab es nur sehr geringe Ausgaben in zweistelliger oder kleiner
dreistelliger Höhe. Geld wurde hauptsächlich für den individuellen Porto-Versand der
QSL-Karten verwendet, was aber inzwischen eingestellt wurde, um keine individuel-
le Bevorteilung von Mitgliedern zu bieten. Ein jährlicher, einmaliger Versand an alle
Mitglieder ist jedoch möglich.

Oliver Charles DL3OC ermahnt zu einem satzungsgemäßen Ausgeben des Geldes.
Das Konto der Postbank wurde migriert zur neuen Finanzverwaltung des DARC,

was inzwischen virtuell in der Vereinsverwaltungssoftware NetXP durchgeführt wird.
Die Funktionen für den Ortsverband sind gleich bis hin zu Verbesserungen wie eine
automatische Endabrechnung des Jahres. Er empfiehlt, das Vorstandsamt des Kassen-
warts nicht mehr zu besetzen, da die Arbeit mittels NetXP stark nachgelassen hat.
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4.4 Dank

Oliver Schlag DL7TNY bedankt sich für das Vertrauen in den Vorstand in den vergan-
genen acht Jahren. Er steht nicht mehr für ein Vorstandsamt zur Verfügung. Ebenso
stehen Dirk Schelhasse DM7DS und Oliver Charles DL3OC nicht mehr für ein Vor-
standsamt zur Verfügung.

5 Beschluss über die Anzahl der wählbaren weiteren
Vorstandsmitglieder (§ 13, Ziff. 2 der Satzung)

Der Vorstand muss lediglich aus Ortsverbandsvorsitzendem und stellvertrendem Orts-
verbandsvorsitzendem bestehen.

In der Diskussion gibt es einen Vorschlag von Elisabeth Deister DO1ELF einen zwei-
ten Stellvertreter zu wählen, wegen der Größe des Vereins und für ein eindeutiges Er-
gebnis bei Abstimmungen innerhalb des Vorstands.

Pause Es gibt eine kurze Pause zur Diskussion.

Es wurde per Akklamation einstimmig abgestimmt, neben dem Ortsverbandsvorsit-
zendem und dem ersten Stellvertreter, einen zweiten Stellvertreter zu wählen.

Wahlen

Zur Durchführung der Wahl wird die Versammlungsleitung um 11:30 UTC an Jacque-
line Hammer DO4JAC übergeben. Zusammen mit Peter Schwindt OE1LFB bildet sie
den Wahlausschuss.

Es sind 3 Ämter zu wählen:
• Ortsverbandsvorsitzende r
• 1. Stellvertreter in
• 2. Stellvertreter in

Es wird laut Satzung geheim gewählt.

6 Wahl des/der Ortsverbandsvorsitzenden

Es gibt zwei Vorschläge zur Ortsverbandsvorsitzenden:
• Elisabeth Deister DO1ELF
• Denis Apel DO7TC

Vorstellung der Kandidierenden

Elisabeth Deister DO1ELF ist seit ca. 10 Jahren im Chaos aktiv und ist seit 4 Jahren
Funkamateurin. Schließt derzeit ihre Ausbildung zur Fachinformatikerin ab. Ist wohn-
haft in Karlsruhe und ist streitbar.
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Denis Apel DO7TC kommt aus Berlin und ist seit 2001 Funkamateur. Ist Systemadmi-
nistrator im Außendienst. Im D23 ist er nach mehreren OV-Wechseln gelandet. Baut das
Hamnet in Berlin aus. Er funkt und macht Conteste mit, u.a. am Schöppinger Berg im
Münsterland. Ist zusätzlich in der ”IG Hamspirit“ aktiv, einer Gruppe von Personen
mit ”DARC Verdruss“, was in einem Verein enden soll, um in dieser Gruppe in Berlin
einen Standort zum Funken zu etablieren. Hier geht es hauptsächlich um das gemein-
same Funken mit Leuten, ohne Politik und ihm sind die Einstellungen der Personen
zum DARC egal. Er kann sich vorstellen, in diesem neu zu gründenden Verein ein Amt
zu besetzen. Er sieht es möglich, in mehreren Vereinen tätig zu sein, da die Kinder er-
wachsen sind und seine Frau hauptberuflich in einem Verein arbeitet. Darüberhinaus
kann er sich seine Zeit tagsüber frei einteilen.

Ergebnis der Wahl

Elisabeth Deister DO1ELF 16
Denis Apel DO7TC 7
Enthaltung 1
Ungültig 0

Elisabeth Deister DO1ELF wird zur Ortsverbandsvorsitzenden gewählt. Sie nimmt
die Wahl an und bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen.

7 Wahl der weiteren Vorstandsmitglieder

7.1 Wahl des/der 1. stellvertretenden Ortsverbandsvorsitzenden

Es gibt einen Vorschlag zum 1. stellvertretenden Ortsverbandsvorsitzenden:
• Michael Grigutsch DO3BOX

Vorstellung der Kandidierenden

Michael Grigutsch DO3BOX ist seit 1998 Funkamateur und ist Gründungsmitglied
des D23. In seiner Zeit als Vorstand im Chaos Computer Club e.V. hat er dafür ge-
sorgt, dass die Funkamateure einen größeren Raum auf den Veranstaltungen erhalten.
War schon öfters im D23 Vorstand und als kommissarischer Ortsverbandsvorsitzender
aktiv. Bietet sich für den Wissenstransfer an. Ist aber nicht so stark mobil für Veran-
staltungen des DARC e.V., da er zwei Kinder hat und in der Freiwilligen Feuerwehr
tätig ist. Ist ansonstem stellvertrender Vorsitzender im Förderverein der Freiwilligen
Feuerwehr.
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Ergebnis der Wahl

Ja 24
Nein 0
Enthaltung 0
Ungültig 0

Michael Grigutsch DO3BOX wird zum 1. stellvertretenden Ortsverbandsvorsitzen-
den gewählt. Er nimmt die Wahl an und bedankt sich für das entgegengebrachte Ver-
trauen.

7.2 Wahl der/des 2. stellvertretenden Ortsverbandsvorsitzenden

Es gibt zwei Vorschläge zum 2. stellvertretenden Ortsverbandsvorsitzenden:
• Denis Apel DO7TC
• Loria Jung DL2LJ

Vorstellung der Kandidierenden

Loria Jung DL2LJ ist bei einem Lehrgang in Berlin in 2016 dazugesstoßen und hat
die Prüfung 2017 abgelegt. Hauptsächlich auf UKW unterwegs aufgrund von Anten-
nenmangel in Berlin. Hat bisher Notfunk im OV gemacht und ist in der Berliner Not-
funkgruppe aktiv. Würde sich auch um die IT im OV kümmern und hofft dabei auf
Unterstützung. Hat keine weiteren Vereinsämter.

Ergebnis der Wahl

Denis Apel DO7TC 13
Loria Jung DL2LJ 9
Enthaltung 2
Ungültig 0

Denis Apel DO7TC wird zum 2. stellvertretenden Ortsverbandsvorsitzenden gewählt.
Er nimmt die Wahl an und bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen.

Die Versammlungsleitung wird um 12:19 UTC wieder an Oliver Schlag DL7TNY
übergeben.

8 Anträge an die Versammlung

Es gibt keine Anträge an die Versammlung.
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9 Allgemeine Aussprache

9.1 Betrieb automatischer Stationen

Michael Grigutch DO3BOX erfragt die Versammlung, dem Vorstand vorzuschlagen,
einen Energiekostenzuschuss zu den von OV-Mitgliedern betriebenen automatischen
Stationen zu gewähren. Dazu fallen Relaisfunkstellen oder LORA-APRS-Stationen.

Problematisch dabei ist, dass wir ein nicht ortsgebundener OV sind, also viele Ver-
einsmitglieder diese nicht nutzen können. Jedoch ist das ein gemeinnützer Zweck, der
vielen Funkamateuren hilft. Zusätzlich schlägt Stefan Horst DO7STE vor, die Station
weiter auszubauen.

Stefan Mehrens DO7ACL fragt an, ob der Zuschuss einmalig im Rahmen der Energie-
krise oder regelmäßig erfolgen soll. Michael Grigutsch DO3BOX fände es schön, wenn
es einen regelmäßigen Zuschuss geben wird.

Jacqueline Hammer DO4JAC regt an, dass an den automatischen Stationen Echolink
mit ausgebaut werden soll, um mehr Zugang für alle OV-Mitglieder zu geben.

Denis Apel DO7TC regt an, dass ausschließlich Stationen mit Rufzeichen unterstützt
werden sollen, um nicht jedes LORA-APRS-Gateway zu unterstützen.

Timo Harder DM7TH begrüßt es, Remote-Stationen des D23 aufzubauen.
Marc Schneider DK7MS begrüßt jedes Projekt, was Kommunikation angeht. Es kann

auch beim CCC e.V. Projektgeld beantragt werden.

Meinungsbild Energiekostenzuschuss wird mit kleiner Mehrheit befürtwortet.

Meinungsbild OV-Remote-Station mit großer Mehrheit befürwortet.

9.2 Chaos Communication Camp oder Fieldday

Statt des Chaos Communication Camps wird von Michael Collet DB1MIC ein Fieldday
vorgeschlagen, da die Kosten für das Chaos Communication Camps stark gestiegen
sind. Anstatt dessen können wir besser einen Fieldday veranstalten.

Stefan Mehrens DO7ACL fragt an, ob die Veranstaltung dieses Jahr stattfinden soll
oder im kommenden Jahr ”zwischen“ den großen Camps des CCC.

Miguel Elias HB9TQM möchte keine weitere Veranstaltung in diesem Jahr, da die Ur-
laube bereits geplant sind. Stattdessen wäre eine gute Antennenanlage auf dem Camp
wünschenswert.

Zum Camp sagt Marc Schneider DK7MS, dass der OV auf dem Camp 2003 gegründet
wurde und regt an, das ein oder andere Projekt zu machen, um wieder stärker auf-
zutreten. Aktuell wird die Chaoswelle als Gruppe gesehen, ”die an Tischen sitzt und
Steckdosen dort hin legt“. Die gestiegenen Kosten für das Camp sind aber noch nicht
bekannt – da wird aktuell mehr Panik verbreitet als es letzten Endes tatsächlich sein
wird. Die Ecke in der die Chaoswelle beim letzten Mal stand ist aber bereits vergeben,
das heißt, kein Aufbau von einer großen Antenne möglich.
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Elisabeth Deister DO1ELF ist überhaupt erst über solch eine Veranstaltung zum D23
gekommen und bietet an, sich mit der Camp-Orga zusammenzusetzen, um dort eine
Planung zu machen.

Lars Weiler DC4LW spricht an, dass der große Gittermast mit KW-Beam beim letzten
Camp nicht stark benutzt wurde. Aber wir sollten mit einem Zelt mit Vorträgen und
kleinen Aufbauten (Relais, Packet Radio, QO-100 etc.) präsent sein.

Elisabeth Deister DO1ELF bittet alle, die planen zum Camp zu kommen, sich auf
unserem Webseitenwiki einzutragen.

Meinungsbild Fieldday findet eine große Mehrheit.

Meinungsbild Camp mit Präsenz erhält eine große Mehrheit.

9.3 HAMNET-Standort am KIT in Karlsruhe

Der Standort ist vergangenes Jahr außer Betrieb genommen worden, da die Technik
ausgefallen war und die Verantwortlichen nicht mehr zur Verfügung stehen. Es gibt
den Vorschlag von Jadyn Jäger DL6JJ einen neuen HAMNET-Standort am Entropia,
dem Chaos Computer Club Erfahrungsaustauschkreis in Karlsruhe, aufzubauen. Dafür
sollen Gelder freigemacht werden.

Meinungsbild Der Aufbau einer automatischen Station und Clubstation in Karlsruhe
erhält eine große Mehrheit.

9.4 Chaos Communication Congress

Lars Weiler DC4LW fragt an, ob wir als Chaoswelle wieder beim Chaos Communicati-
on Congress Ende des Jahres voraussichtlich in Hamburg vertreten sein wollen.

Miguel Elias HB9TQM sagt, dass es die alten Balkone nicht mehr gibt, aber die Ka-
belschächte existieren noch, wofür lange Kabel benötigt werden.

Marc Schneider DK7MS sagt, es gibt Pläne vom Haus und der Kontakt kann aufge-
baut werden.

Timo Harder DM7TH war vor Ort und hat mit Leuten gesprochen: Wir finden mit
dem Haus eine Möglichkeit.

Der Vorstand nimmt sich das mit als Auftrag zur Koordinierung und erhält Un-
terstützung.
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Schließung

Oliver Schlag DL7TNY schließt die Mitgliederversammlung um 13:52 Uhr UTC.

Lars Weiler Oliver Schlag
Protkollführer Versammlungsleiter
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